

Nous venons de mettre également en vente le 35ème mille des *Refrains de chez nous*. Dans une quinzaine paraîtra la 3ème édition de l'*Appel de la race* qui continue de se vendre et d'occuper la critique. Vers le même temps, paraîtra aussi la *Semaine sociale du Canada*, (session de Hull : Capital et travail), ouvrage important qui devra se trouver dans toutes les bibliothèques des travailleurs de l'esprit.

Voici en quels termes élogieux le critique musical du *Devoir*, M. Fred. Pelletier appréciait récemment (26 mai) *Dollard*, chant patriotique du Père R.-C. Larivière, C. S. V. :

J'ai reçu du R. P. R.-C. Larivière, C. S. V., Dollard, chant patriotique canadien-français qu'il a fait chanter le 24 mai 1922 par les élèves du Collège Bourget au pied du monument Dollard, à Carillon, et qu'il vient de publier en quatre éditions : a) 4 voix mixtes sans accompagnement; b) 3 voix d'hommes sans accompagnement; c) 2 voix égales avec accompagnement de piano; d) pour voix seule avec accompagnement de piano.

S'en est-on servi hier ? A l'heure où ceci est écrit, il est encore difficile de le savoir, les exigences de la mise en page voulant que ce qui paraît le samedi soit remis le jeudi. Mais l'œuvre est bien conçue et bien écrite.

L'œuvre musicale patriotique est difficile à écrire. A part de rares chants comme la Marseillaise, le Chant du Départ, le Rule Britannia, il est curieux de voir que le sentiment patriotique n'ait, en aucun pays et en aucun temps, véritablement inspiré musiciens et poètes. Mais des œuvres honorables ont été écrites dans ce genre et le Dollard du P. Larivière peut compter parmi celles-ci. C'est sous sa forme à 4 voix mixtes sans accompagnement que je le préfère; l'accompagnement de piano le ramène à l'air de salon, ce qui lui convient moins. Dans cette réalisation, le quatuor solo répondant au chœur lui donne une allure solide qui répond bien à sa destination première. Les autres éditions seront cependant très utiles pour les groupes peu nombreux.

LE PÈLERINAGE DE LACHINE

Pour nous rendre aux désirs de nos amis de Lachine, nous remettons à la mi-septembre, le pèlerinage que nous avons projeté pour le 17 juin à la ville La Salle.

Nicolas TILLEMONT.